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第２回神埼市千代田庁舎利活用検討委員会 
 

開 催 日 時 平成２９年５月１７日（水）１４時～１６時２０分 
開 催 場 所 千代田支所 ２－２会議室 
出 席 者 委 員 ２０名中 １８名出席 

事 務 局 庁舎整備課（中島課長、小柳係長、一番ヶ瀬係長、柴田主査） 
傍 聴 者 １名 

 
～議事録～ 

開会 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

次第２ 

委嘱状交付 

（事務局） 

 

次第３ 

副市長あいさ

つ 

 

 

 皆さんこんにちは。庁舎整備課長の中島と申します。 

 本日は、お忙しい中にお集まりいただき、厚くお礼申し上げます。 

本日の会議の進行をさせていただきますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 まず、本会議の開催要件といたしまして、神埼市千代田庁舎利活用検討委員会設置要

綱第６条第２項の規定により委員の半数以上の出席を必要としますが、本日はただ今の

ところ委員２０名中１８名の出席をいただいておりますので、本会議が成立しているこ

とをご報告します。 

 次に、第１回の検討委員会でも申し上げましたが、神埼市におきまして、こうした重

要な会議については、広く市民の皆様に知っていただくため、公開をさせていただいて

おります。 

会議の公開の方法については、「会議の傍聴」、それと「ホームページ等での議事録の

公開」がございまして、市としては、本会議におきましても、原則として公開すること

としております。 

 なお、会議の傍聴につきましては、傍聴希望者がいた場合に、会議前に委員の皆様の

了承を得た上で、会議室内への入場を許可することとしております。 

 また、議事録の公開については、発言者の名前は控えさせていただき、全文ではなく

趣旨がわかる程度で公開をさせていただきますので、よろしくお願いします。 

早速ですが、本日傍聴希望者が１名来られています。入室を許可してよろしいでしょ

うか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

それでは、入室をお願いします。 

〔傍聴者入室〕 

 

報道用で写真を撮影したいとのことですので、ご了承いただきますようよろしくお願

いいたします。 

 それでは、ただいまより第２回神埼市千代田庁舎利活用検討委員会を次第に沿って始

めさせていただきます。 

 

 田中副市長から新任の委員へ委嘱状の交付 

  

 

  

田中副市長から千代田庁舎の有効な利活用に関する議論のお願いとお礼のあいさつ。 
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次第４ 

委員紹介 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次第５ 

神埼市千代田

庁舎利活用検

討委員会の概

要について 

説明（事務局） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

次第６ 

千代田庁舎内

視察 

（事務局） 

 

 

事務局から委員紹介【資料１】 

委員（敬称略） 

副市長                  田中 信博 

教育長                  田代 高規 

市議会議員                永沼  彰 

市議会議員                原口 ひさよ 

総務企画部長               志岐 友宏 

市民福祉部長               深堀 一成 

福祉事務所長               家永 秀文 

教育部長                 永原 良則 

千代田支所長               大久保 政晴 

区長会を代表する者            本告  彰 

区長会を代表する者            本庄 一幸 

区長会を代表する者            石松 泰茂 

神埼ＰＴＡ連絡協議会を代表する者     古川 裕紀 

神埼市地域婦人連絡協議会を代表する者   江頭 啓子 

神埼市老人クラブ連合会を代表する者    古賀 俊弘 

神埼市身体障害者福祉協会を代表する者   真木  進 

神埼市自治公民館連絡協議会を代表する者  田中 清則 

建築に関する資格を有する者        石原 克樹 

公募により選出する者           吉井 久子 

公募により選出する者           古賀 益喜 

 

事務局紹介 

総務企画部庁舎整備課長                    中島 勝利 

総務企画部庁舎整備課庁舎整備１係長    小柳 恒有 

総務企画部庁舎整備課庁舎整備 2係長         一番ヶ瀬 啓介 

総務企画部庁舎整備課庁舎整備１係     柴田 政明 

 

 次に次第５の「神埼市千代田庁舎利活用検討委員会の概要について」ご説明させてい

ただきたいと思います。 

今回、委員の交代があっていますので、再度この委員会の概要について、事務局の庁

舎整備課庁舎整備１係の柴田がご説明を行います。 

 

【神埼市千代田庁舎利活用検討委員会の概要説明】 

【資料２】にて委員会の概要について説明。 

 

ただ今、設置要綱について説明させていただきましたけれども、この件について委員

の皆さまからご質問などございませんでしょうか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 

 そしたら、続きまして次第６の千代田庁舎内視察に移らせていただきます。 

千代田庁舎の現状、間取り等を確認していただき、イメージを持っていただくのが目

的でございます。 

２階、３階、１階の順に回りたいと思いますので、よろしくお願いします。 

なお、配布しております図面をお持ちいただければと思いますのでよろしくお願いし

ます。 
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次第７ 

公共施設の空

きスペースの

利活用の現状

について 

（説明） 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委員長） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

〔庁舎内視察〕 

 

 それでは、次第７に移らせていただきます。 

「公共施設の空きスペースの利活用の現状について」ということで、合併に伴い空き

スペースが生じた他の自治体においてどのような状況なのか、どのような問題があった

のか、また空きスペースをどのような経緯でどのように利活用したのかについて、事務

局で調査しましたので、その内容について説明させていただきます。 

 

【公共施設の空きスペースの利活用の現状を説明】 

【資料３】にて財団法人地方自治研究機構の調査結果等を抜粋して説明。 

【庁舎利活用における先例自治体の状況】 

【資料４】にて先例自治体の状況について説明。 

【新庁舎建設基本構想に関するアンケート調査結果】 

【資料５】にて「千代田庁舎の空きスペースをどうのように活用した方が良いと思いま

すか」というアンケート調査結果について、市民全体と千代田町民での分析比較の結果

を説明。 

 

 公共施設の空きスペースの利活用の現状について、事務局の方で調査した内容につい

て説明をさせていただいたところでございますけれども、ただ今の説明におきまして、

委員の皆さまから何かご質問等ございませんでしょうか。 

 

 １２頁ですね。コールセンターのことでちょっとお尋ねしたいのですけど、私が県に

いたときに街中の空き家ビルの利活用のプロジェクトチームに入っていたことがあり

ますけど、その時にコールセンターを呼び込めないかということで、４、５年前になり

ますけど、そのころ県の企業立地の方とかでヒアリングをしたりしましたけど、その時

は結構コールセンターの需要が多いという話がありました。しかし、なかなか佐賀県で

は、受け皿になるような箱物が少ないと。特に街中の建物については、なかなかそれに

適したようなものがないと。せっかくお客さんからそういう相談があってもなかなか佐

賀県で受けることができないというような話がちょっとあったわけだけど、現在のそう

いった状況あたりをできれば県の担当に聞いていただければと、ちょっとこれはお願い

ですけど、そこら辺を聞いていただいて、今回のこの庁舎については、今から検討に入

って出来上がるのが平成３２年、まだ３年、４年先になるわけですけど、現在の状況を

お尋ねになっていただいて、次回にでも報告していただければなあというふうに思いま

す。以上です。 

 

 はい。ありがとうございます。今、現在、みやき町の方にもコールセンターというこ

とで、報道がなされておりました。そちらの方にも確認させていただいてですね。県の

方にも確認した上で、また次回、委員の皆さまにお伝えをしたいというふうに思ってお

ります。 

 

 よろしくお願いします。 

 

 ほかにございませんでしょうか。 

 

 今日、資料４、庁舎利活用における先例の自治体状況ということで出してございます

が、九州地区もありましたかね。佐賀県内あたりは上がっていないようですけれども、
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（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐賀県内にもやはり平成１７年、１８年ごろから市町村合併が進んでおりまして、ここ

に例は上がっておりませんけどもね。 

他の地区も市民センターあたりが新たにつくられているところもございますけれど

も、旧施設を利活用されているところもあるかと思いますけども。なるべく身近なとこ

ろではどういうふうな取り組みがなされているのかということも資料として出してい

ただけたらなというふうに思います。 

 それと、アンケートは資料５番でしたかね、ここには神埼市の本庁建設に伴う時点で

の本庁舎、それから、脊振の施設、それに千代田の空きスペースと、同じ時期にアンケ

ートを、いつの時期ですかね、１年以上前ですかね、もう２年近くなりますかね、とっ

てありますけれども、やはり私、この前の３月の会議のときもちょっと言いましたけれ

ども、やはりこういうふうな千代田庁舎が空くのだというようなことが市民の中に認識

が定着し始めてから、やはりアンケートを再度、特に千代田地区においてはとっていた

だいたらどうなのかなというふうな気もいたします。 

 

 ありがとうございます。佐賀県の事例をということで御指摘いただきまして、ありが

とうございます。 

佐賀県内の事例で調べた範囲で申し上げますけれども、県内では武雄市が旧北方庁舎

の議場を子供向けの学習室として活用しているというふうなところを把握しておりま

す。あと、ほかの自治体の事例については、今、インターネットで調査をいたしました

ので、改めて各自治体のほうに確認をさせていただきたいというふうに思っておりま

す。 

 それから、このアンケートの調査につきましては、基本構想をもとにアンケート調査

をさせていただいたところでございますけれども、今回新たにこの庁舎の利活用検討委

員会をまた設置いたしましたので、その中でまた新たな議論する材料といいますか、市

民ニーズを把握するために、再度アンケートも検討させていただきたいというふうに思

います。 

 

 これは今、新庁舎に向けてのアンケート調査とも言われましたが、この千代田庁舎の

空きスペースの活用方法として、千代田町、脊振町、神埼町も、いずれも図書館が一番

望んでおるわけですね。図書館、あとは国や県に貸与と。３番目に会議室となっており

ますので、この辺の意見が多いということに、事務局はどういうふうな考えを持ってお

られるかお願いしたいと思います。 

 

 ありがとうございます。事務局としましては、やはりそのようなニーズが市民の方々

にあるのかなというふうに考えております。 

 例えば、図書館ですけれども、やはり一番多いということで、図書館が欲しいと思わ

れている住民さんがかなりの数いらっしゃるのではなかろうかというふうに考えてお

ります。 

 また、国や県に貸与ということでなっているのは、現在も国のほうにこの庁舎を貸し

付けているというのを御存じだったりするところで、想像がしやすいということで書か

れているのではないかということも考えております。 

 また、会議室等については、それぞれの例えばですけれども、老人クラブとかいろい

ろな団体さんが会議をするときに、やっぱりどこで使っていいかわからないということ

で、会議室のニーズは多いのではなかろうかと。よく貸してほしいという意見を聞きま

すので、ニーズがあるのではなかろうかということは考えております。 

 それと、千代田地区におきましては、現在、公民館がございません。文化ホールのは

んぎーホールや福祉センター等はございますけれども、公民館がない分、会議室等が欲



5 
 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

次第８ 

議題 

（１）副委員

長の選任につ

いて（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

しいというニーズが多いのではなかろうかというふうには分析しております。 

 以上です。 

 

 ありがとうございます。 

 

ほかにございませんでしょうか。 

 

 この状況調査の中で、議場の利活用で割とシネマをつくっておるというふうな話があ

りまして、議場の形状を利用しながらやっていくという場合には、シネマのほうに利活

用するというのは一つの方策だろうとは思いますけれども、先ほどの説明の中では、 

一部のところでは利用者が少なくなっているというそういった話があっていますけれ

ども、もうちょっと利用者が少ない理由というか、運営の状況というか、その辺を少し

掘り下げて調査をしたほうがいいのではないかというふうに思います。 

運営の仕方によっては、また利用者の維持というか、そういったものも考えられるこ

とかもしれませんので、もうちょい、現在の運用状況がそれぞれどういった運用をされ

て、それでもなおかつ減っているのか。ところが、ほかのところによっては、それなり

の利用者があるというふうなこともありましたので、運営のやり方が違うのかなという

感じはします。ちょっと調査を、もう少ししてみてください。 

 

 そうですね。そういったところについても、今は状況だけを記載しておりますので、

その背景といいますか、どういった原因があるかというのもこれから調査してみたいと

いうふうに思います。 

 ほかにございませんでしょうか。 

    （「なし」と呼ぶ者あり） 

 

 そしたら、今回の説明の中で今は意見が思いつかなくて、後でこういったところがど

うだろうかというふうなご意見がございましたら、庁舎整備課のほうにご連絡をしてい

ただければ、こちらのほうで調査等を行いますので、よろしくお願いいたします。 

 それでは、続きまして、次第８の議題のほうに移らせていただきたいと思います。 

 会議の議長につきましては、議題以降は委員長が務めるというふうになっております

ので、議事の進行につきましては石原委員長にお願いしたいと思います。よろしくお願

いいたします。 

 

 委員長を仰せつかっています石原と申します。よろしくお願いいたします。 

 それでは議事に入りたいと思います。まず、議事の（１）でございます。 

 副委員長の選任についてということで、委員長と副委員長の選任につきましては、神

埼市千代田庁舎利活用検討委員会設置要綱第５条の規定によりまして、委員の互選によ

って定めるということになっております。 

 第１回の委員会におきまして、委員長及び副委員長の選任をしていただいているとこ

ろでございますが、副委員長になられました千代田町区長会副会長の織田様が区長選の

退任に伴いまして、委員の職を辞職されましたので、副委員長の選任を行うものでござ

います。よろしく、ご検討をお願いしたいと思います。 

 それでは、委員の皆様から、自薦、他薦等ありましたらご発言をお願いいたします。 

 特にないようでしたら、事務局のほうに案を出していただきたいというふうに思いま

すよろしくお願いいたします。 

 

 それでは、事務局の案でございますけれども、前回の副委員長につきましては、千代
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（委員長） 

 

 

（委員） 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

 

議題 

（２）千代田

庁舎の利活用

の方向性につ

いて（委員長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田町区長会の副会長の織田様にお願いをしておりました。 

 今回、事務局の案といたしましては、千代田町区長会の会長の本庄様にお願いできれ

ばというふうに思っているところでございます。 

 

 それでは、事務局のほうからご推薦がありました千代田町の区長会の会長の本庄様と

いうことでございます。本庄様、どうでしょうか。 

 

 はい、お受けいたします。 

 

 ありがとうございます。 

 それでは、本庄様が副委員長ということで、よろしくお願いをいたします。（拍手） 

 

 どうもありがとうございました。 

 

 それでは、議題の２に入りたいと思います。 

 千代田庁舎利活用の方向性についてということで、事務局のほうからご説明をお願い

いたします。 

 

 

 

 では、事務局のほうからご説明いたします。 

 千代田庁舎利活用の方向性ということで、まず、利活用案の洗い出しを行いたいと思

います。 

 資料４の事例を含め、千代田庁舎の空きスペースの利活用案について、委員の皆様か

らご意見を出していただきたいと思います。 

 市民参加を重視するのか、公共性重視なのか、そういうことは一切問いません。どの

ような利活用がふさわしいのか、地域の拠点として維持するにはどのような利活用案が

ふさわしいのか、自由なご意見をお願いしたいと思います。 

 以上です。 

 

 ありがとうございました。 

 それでは、この庁舎の空き室の利活用案についてご意見等、ご提案等ある方はいらっ

しゃいますでしょうか。 

 それでは、私のほうからちょっとよろしいですか。 

 この庁舎の空き部屋の利活用については、やはり持続的に利活用が継続されるもので

あるというのが一番大事じゃないかなと思います。 

それで、利活用をされるのは、大半が地元の千代田町の方々が中心だと思いますので、

その中でどういう利活用が一番望ましいのか、事例でもありましたけど、例えばシネマ

とかコールセンターとか、今までにないものを目指すのか、あるいは、一つの案として

この周辺に老朽化をしているような市の施設なり団体さんの建物があって、老朽化であ

りますとか、あるいは耐震上、新耐震の基準に沿っていない、合っていない建物がある

と思いますけど、そういった建物が何年後かには建て替えの必要性があるというような

ものを、できればここの施設に入っていただくというようなことも一つの考え方として

あるのではないかなというふうに思っています。 

 具体的にどういう、この周辺にそういう対象になるような施設があるのか、それを検

討していただくのもお願いをしたいなというふうに思って。入れるかは別にして、対象

施設がどういったものがあるのか。 
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 例えば、福祉センターですね。結構老朽化が進んでいるような感じがしたわけですけ

ど、そういったものもご検討をしていただきたいなというふうに思います。 

 ほかに、どなたかご意見ある方はいらっしゃいますでしょうか。 

 

 いいですか。 

 

 はい。 

 

 こういった公共施設の、いずれにしろ、何でもいろんなものを詰め込んだら多分使い

道がなくなるというか、誰も使わない施設になると思うので、一つの方向性というもの

をしっかり出す必要があるかなというのは思っています。 

そういった中で、個人的な感覚としては、例えば文化、芸術活動の拠点として、図書

館も当然ですけれども、音楽スタジオ、ダンススタジオ、あとはインターネットの放送

拠点とか、会議室、リラクゼーションルーム、ギャラリー、アトリエ、そういったもの

を完全にここでかためてしまうと。 

それで、横のはんぎーホールと絡めながら、この千代田町に限らず、神埼市の文化芸

能活動、そういった芸術活動の拠点に活用していくというような方向も１つあってもい

いのかなという、一つの意見です。 

 以上です。 

 

 ありがとうございます。 

 

 私は今、読書活動をしていますけど、当然、図書館を今のスペースよりもっと広く、

今例えば社会教育課、教育委員会のほう、それと教育委員長の部屋を全部図書館にでき

たらいいなと思っています。そこの中にお話の広場、皆さんがお話を楽しむ場所、そう

いう場所を１部屋つくって。 

 それと、ボランティアする、いろんな製作ものがあるわけです。その製作ものなんか

を保存するボランティアのお部屋。 

 それと文化、いろんな文化サークルでいろいろ活動、活躍、舞台でやっていらっしゃ

る方たちのいろんな小道具、そういうのを保管する場所、そういう場所ももしよければ

とってほしいなと思うし、また、子育て支援、小さい子供さんから親子で自由に楽しめ

る場所、そういう場所。 

 それとまた、高齢者のいろんな趣味、囲碁とか将棋、ほかにもいろいろ趣味がありま

すね。そういう文化施設、そういうお部屋、そういうのもあったらいいなと思っていま

す。 

 それと、これはお部屋がとれるかどうかわかりませんけど、今、神埼市とすれば下村

湖人、それと神埼のほうに伊東玄朴、そういう方たちを一堂に紹介する展示会というの

か、展示室というのか、そういうのもあったらいいなと思っています。一応ちょっと今、

頭の中にはそういう感じで描いているわけですけど。 

 以上です。 

 

 ありがとうございます。 

 ほかに、何かある方はいらっしゃいますか。 

 先ほどの囲碁の話なんか、私もちょっと囲碁をするわけですが、佐賀市の図書館の２

階にちょっと広いロビーがあって、そこに椅子とテーブルと、碁盤、碁石、将棋の駒と

か置いてあって、そこで毎日、二、三十人ぐらい、結構いっぱいされていて、朝から結

構やられているわけですよ。たまにあそこの会議室を使うわけですけれども、いつも多
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（委員長） 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

いなというぐらい、結構そういうのをされる方がおられるわけですね。だから、そうい

うスペースみたいなのを何かつくるようなのも、確かに非常にいいことかなとは思いま

す。 

 

 いろいろ各団体の方々が希望を言われるケースもございまして、先ほど委員さんから

もお話のありましたように、例えば議場の議員控室のところが一段高くなっております

ね、畳の間と、それから下のほうと。ああいったところを文化連盟あたりは、今、踊り

とかフラダンスとか、そういったことの練習とか、中には狂言の練習をされるとか、そ

ういったときに、やっぱりああいう一段高いところのあの畳の間を板張りにでもしてく

れれば、練習するスペースとしては非常にいいなというふうな話は伺ったことがありま

す。 

 できるだけ部屋の構造の特色といいますか、そういったものを見ながら、そういう改

修のイメージをつくっていければなというふうに思いますし、特に今さっきおっしゃい

ました囲碁とか将棋のスペースというのは、確かに子供のものを中心に考えやすい部分

が非常にあるわけですけれども、高齢者の方々がそういったところで寄りながらいろい

ろ話をするとかというのも、非常におもしろい発想かなというふうには私も思いまし

た。 

 

 ありがとうございます。 

 

 ほかにどなたかありますか。もう何でもいいと思います、この際。はい、どうぞ。 

 

 今、いろんな意見が出ておりまして、先ほど委員長さんもおっしゃられましたけれど

も、やはり周辺には福祉センターとかの結構老朽化施設もあります。 

しかしながら、そういった福祉センターでも結構な、何というか、サークル活動なん

かがあっておりますので、まず福祉センターなり保健センター、あらゆる施設での団体

さんとかサークル活動をされている、そういった状況を調査してもらえればありがたい

なというふうに思うわけですけど、どれくらいの方たちが使われているのか、また、使

うに当たって不都合があるとかいう話も聞いたことがありますので、やはりそういった

ところの把握も必要じゃないかなというふうに思いますので、お願いいたします。 

 

 福祉センター、保健センターということで、今さまざまな行事とかサークル活動とか、

あと、子育て支援とか使われております。そういった、実際使われている方々に、今の

施設の中でもう少しこういった機能があったらとか、そういったところについては、各

団体にヒアリングをさせていただきたいというふうに思っております。その中で意見を

集約いたしまして、この検討委員会の中でもまた提示をさせていただきたいというふう

に考えております。 

 

 じゃ、そういうことでよろしくお願いします。 

 

 今の関連で、今、いろんな団体に調査をすると言われていましたけど、結局この神埼

市内というか、千代田に神埼市を含めてですけど、物がないからやっていないというも

のも実際あるわけですよね。鏡張りのずらっと広い、例えば、建物のガラスを利用して、

それを鏡にして前でダンスをやるとか、そういったものがなくて、結局佐賀市内のそう

いった施設に夜な夜な行っているとか、そういった事例もありますので、そういった部

分もちょっと広げたところまで調べられれば、ぜひ意見集約に生かしていただきたいと

思います。 
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今活用をされている方については、ヒアリングで補えるかと思いますけれども、そう

いった保健センターとか福祉センターを活用されていない方につきましては、別途また

アンケート調査とかをさせていただきますので、その中のアンケート項目の中で問いか

けてみたいというふうに思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

 そのアンケート調査の中身については、またこの委員会か何かに諮られるのですか。 

 

 アンケートの調査につきましては、事務局のほうでひな型をつくらせていただきまし

て、この検討委員会のほうでもう一度精査をしていただいて、その結果をもって正式な

アンケートの内容にしたいというふうに考えております。 

 

 わかりました。よろしくお願いします。 

 

 委員長さんのほうからもございましたけれども、福祉センターにつきましては、もう

４２年ですかね、４３年目ですか、建設してなるわけですよね。耐震は満たしていない

と思いますし、今後あの建物については、この委員会は庁舎の利活用検討委員会という

名称ですけれども、やはり福祉センターについては、この機会に将来的なことについて

も十分検討していただきたいなというふうに思います。 

 

 ありがとうございました。ほかに御意見ございますか。 

 

 お尋ねします。 

 今、１階に農政のほうが借りてありますけれども、これは何年まで借りられるのか。

今の場所でもう十分なのか、もうちょっと広さが欲しいとかいうような話もちょっと聞

いたことがありますので、その辺、わかれば教えていただきたいと思います。 

 もうあと数年、５年とかそれぐらいになると、庁舎ができるのが平成３２年ですかね、

そうなると、もうあと残すところそんなに長いことじゃないのではないかなという感じ

がするので、その辺の空間まで視野に入れて検討していくべきかなあというふうに思い

ますので、ちょっとその辺を教えてください。 

 

 今、九州農政局のほうに貸し付けをさせてもらっておりますけれども、貸付期間は平

成３５年度までというふうになっております。今、農政局の方からの申し入れでござい

ますけれども、平成３０年度に１０人程度、また人員を増やしたいというふうなお話を

いただいているところでございます。 

 ですので、この千代田庁舎の空きスペース、余裕空間の整備につきましては、新庁舎

が平成３１年度までの完了を目指しておりますので、平成３２年度に仮に教育委員会と

か議会関係の機能を新庁舎のほうに移します。ですので、その空きスペースについては

平成３２年度で整備をしたいというふうに考えておりますけれども、農政局のほうにつ

いては、平成３５年度までこの千代田庁舎のほうで事務をされるというふうに聞いてお

りますので、そこはまた次の段階で検討させていただければと。いずれにしろ改修が間

に合いませんので、２つに分けて検討させていただければというふうに考えておりま

す。 

 

 ほかにございますか。 

 

 先ほどから福祉センターがもう大分月日がたって使い勝手が悪いということ、やっぱ

りそれは婦人会としてもよく感じておりますが、デイサービスの方たちの週に５日、月
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曜から金曜までのデイサービスのサービスを受けられる場所が、もし福祉センターがだ

んだん厳しくなってくる状態にあれば、こちらのほうの畳の部屋がありましたので、そ

ちらなんかに利用させてもらうといいなと、ちょっと今、感じております。初めて見さ

せていただきましたので。 

 あとは、いろんな団体の方たちの練習や鏡のスペースとかということもありますけ

ど、やっぱり高齢者の方たちのことも常日ごろ私たち思っておりますので、小さい子供

たちからお年寄りまでが寄りつきやすい雰囲気の、ここの新しい建物のイメージになる

ようにお願いしたいと思います。 

 

 ありがとうございます。ほかに御意見等ございますか。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 それでは、本日の議題につきましては以上で、皆さん活発な御意見ありがとうござい

ました。 

 それでは、ただいま委員の方からいろいろ御意見があった点につきましては、事務局

のほうで整理をしていただいて次回なりに御説明をしていただくということでよろし

いでしょうか。 

    〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 わかりました。それでは、以上をもちまして議事を終了させていただきます。ご協力

ありがとうございました。 

 

 どうもありがとうございました。 

 本日先ほど委員の皆様からいただいた御意見については、事務局のほうでまとめさせ

ていただいて、必要な調査等も行わせていただきまして、次回の検討委員会の中で提示

をしたいと思っております。 

 ただ、全部ができるかどうかはわかりませんので、できる範囲でということでご了承

ください。 

 

 アンケートはどうでしょうかね。アンケートはやっぱりちょっと急いだほうがいいの

かなと。 

 

 アンケート案はつくってみたいというふうに思っております。 

 それから、当初のこの千代田庁舎利活用検討委員会のスケジュールを配付させていた

だいておりました。今年度につきましては、きょうの会議が２回目ということで、この

利活用案について委員の皆様からさまざまな意見をいただいて、その利活用案の洗い出

しを行うというふうにさせていただいたところでございます。 

 今回、いろいろな意見が出されたところでございますけれども、次回、７月になりま

すけれども、どこか、そういうふうな空きスペースの活用をされている庁舎とか、ある

いはいろんな複合的な機能を持たれている施設とか、そういったところも先進地視察と

いう形で行えればというふうにちょっと考えているところでございます。 

 ですので、本日いただいた意見を踏まえまして、どういった施設を視察したほうがい

いかとか、そういったところにつきましても、視察先の案を次回は提示をさせていただ

きたいというふうに思っております。その中で、委員さんのほうでまだ議論をしていた

だきまして、じゃ、ここに視察に行ってみようかとか、そういったところを次回の検討

委員会の中ではお願いをしたいというふうに思っております。 

 次回の会議でございますけれども、７月ごろを予定したいというふうに思っておりま

すので、また委員長さんと副委員長さんのほうと日程調整をさせていただきまして、ま

た委員さんの皆様には開催の通知を出させていただきたいというふうに思っておりま



11 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

すので、よろしくお願いいたします。 

 事務局からの連絡につきましては以上でございますけれども、その他委員の皆様から

何かございましたらお願いしたいと思います。何かございませんでしょうか。 

 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 そしたら、ないようでしたら、以上をもちまして本日の会議を終了させていただきま

す。委員の皆様、どうもありがとうございました。お疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


